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 REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO 
Nº 418, DE 2022
Nos termos do artigo 20, inciso XVI da Constituição do 

Estado de São Paulo, combinado com o artigo 166 da XIV 
Consolidação do Regimento Interno, requeiro seja oficiado ao 
Secretário de Infraestrutura e Meio Ambiente, Senhor Fernando 
Chucre para que preste as seguintes informações:

Assim, questiona-se:
(i) Existe planejamento para implementação da rede de 

esgoto na localidade?
(ii) Existe previsão para implementação da rede de esgoto?
JUSTIFICATIVA
Residências da Rua 04, Jardim Nova Morada - Francisco 

Morato, não possuem rede de esgoto. Frise-se que se trata de 
direito fundamental o esgotamento sanitário, considerando 
tratar-se de direito à saúde.

Até o momento, não foi percebida qualquer atitude da 
SABESP no sentido de solucionar o presente problema, razão 
pela qual a resposta ao presente requerimento se faz necessária.

Sala das Sessões, em 3/6/2022.
a) Maurici

 REQUERIMENTOS
 DELEGADA GRACIELA
1083/2022
Propõe um voto de congratulações à FCHS - Faculdade de 

Ciências Humanas e Sociais da UNESP, Campus de Franca, pelos 
seus 60 Anos de atividades comemorados neste ano de 2022.

 REQUERIMENTO DE COAUTORIA
PL 21/2022
Excelentíssimo Senhor Presidente desta Egrégia Casa Legislativa,
Venho, respeitosamente, requerer que seja incluída minha 

coautoria, ao Projeto de Lei nº 21 de 2022, de autoria do depu-
tado Campos Machado.

Sala das Sessões, em 3/6/2022.
a) Maurici
De acordo.
a) Campos Machado

 REQUERIMENTO SOLICITANDO RETIRADA DE 
PROPOSITURA
AGENTE FEDERAL DANILO BALAS
Moção 178/2021.

 INDICAÇÕES
 AGENTE FEDERAL DANILO BALAS
3724/2022
Indica ao Sr. Governador que determine à Secretaria de 

Estado e Segurança Pública que sejam adotadas providências 
no sentido de intensificar as atividades de policiamento osten-
sivo na Avenida Paulista, para inibir ações de criminosos e 
garantir mais segurança a toda população.

3730/2022
Indica ao Sr. Governador que determine à Secretaria de 

Estado e Segurança Pública que sejam adotadas providências 
no sentido de intensificar as atividades de policiamento osten-
sivo na região central da cidade de São Paulo, para inibir ações 
de criminosos e garantir mais segurança a toda população.

BRUNO GANEM
3731/2022
Indica ao Sr. Governador que determine aos órgãos compe-

tentes do Poder Executivo a realização de estudos e a adoção 
das medidas necessárias para a disponibilização de recursos 
orçamentários, em parceria com o município de Monte Apra-
zível, para o fomento de programas gratuitos de castração de 
animais domésticos.

3732/2022
Indica ao Sr. Governador que determine aos órgãos compe-

tentes do Poder Executivo a realização de estudos e a adoção 
das medidas necessárias para a destinação de recursos orça-
mentários, em parceria com o município de Monte Aprazível, 
para construção de Clínica Pública Veterinária para atendimen-
to dos animais domésticos.

CORONEL TELHADA
3733/2022
Indica ao Sr. Governador, a adoção das medidas cabíveis, 

no âmbito dos órgãos competentes, visando NORMATIZAR 
O FUNCIONAMENTO DO SISTEMA DE CONTROLE DE ACAU-
TELAMENTO DE ARMA DE FOGO E PORTE PARA POLICIAIS 
MILITARES DA RESERVA REMUNERADA DA POLÍCIA MILTAR 
DE SÃO PAULO.

DELEGADA GRACIELA
3716/2022
Indica ao Sr. Governador digne-se determinar ao Senhor 

Secretário-Chefe da Casa Militar e Coordenador da Defesa 
Civil do Estado de São Paulo, para que proceda a aquisição e 
destinação de Kit Defesa Civil para o Município de Bebedouro.

DRA. DAMARIS MOURA
3717/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a disponibilização de um 
caminhão basculante para ser utilizado na Secretaria Municipal 
de Serviços Públicos de Município de Cosmópolis.

3718/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a liberação de recursos 
para aquisição de equipamentos de tecnologia e notebooks 
para professores da rede municipal de ensino no Município de 
Cosmópolis.

3719/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a implementação de uma 
academia ao ar livre no Município de Rincão.

3720/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a disponibilização de mate-
riais hospitalares no Município de Santa Rosa do Viterbo.

3721/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a liberação de recursos para 
recapeamento asfáltico no Município de Santa Rosa do Viterbo.

3722/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a implementação de uma 
academia ao ar livre no Município de Serra Azul.

3723/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a disponibilização de uma 
van adaptada para o transporte de alunos da APAE no Municí-
pio de Tambaú.

3726/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a liberação de recursos 
para custeio das ações da Secretaria de saúde no Município 
de Florínea.

3727/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a implementação de uma 
academia ao ar livre no Município de Guatapará.

3728/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a liberação de recursos para 
aquisição de um poço artesiano com reservatório de água no 
Município de Murutinga do Sul.

3729/2022
Indica ao Sr. Governador que verifique a possibilidade e 

determine aos órgãos competentes a implantação de uma sala 
DDM (Delegacia da Mulher) no Município de Luiz Antônio.

RAFA ZIMBALDI
3725/2022
Indica ao Sr. Governador, a liberação de recursos para 

a aquisição de equipamentos para o Hospital da Criança no 
município de Itu.

 DESPACHOS

 DESPACHO
PL 21/2022
Deferido o requerimento de coautoria do PL 21/2022.
Em 3/6/2022.
a) CARLÃO PIGNATARI - Presidente

 DESPACHO DE RETIRADA
MOÇÃO 178/2021
Deferido o pedido de retirada da Moção nº 178/2021 nos 

termos do artigo 176 "caput" do Regimento Interno.
Arquive-se.
Em 3/6/2022.
a) CARLÃO PIGNATARI - Presidente

 Comissões
 CONVOCAÇÕES

 COMISSÃO DE SAÚDE
CONVOCAÇÃO
Convoco, nos termos regimentais e do Ato da Mesa nº 26, 

de 2021, as Senhoras Deputadas e os Senhores Deputados abai-
xo relacionados, membros desta Comissão, para uma Reunião 
Extraordinária a realizar-se no dia 07/06/2022, terça-feira, às 
14:00 horas, no Ambiente Virtual, com a finalidade de:

1) recepcionar, em audiência pública, o Excelentíssimo 
Senhor Secretário Estadual de Saúde do Estado de São Paulo, 
Jeancarlo Gorinchteyn, com o objetivo de explanar sobre a 
prestação de contas do Relatório Detalhado do Quadrimestre 
Anterior - RDQA, relativo ao primeiro quadrimestre de 2022, 
em observação ao artigo 52-A da Constituição Estadual, bem 
como ao § 5º do artigo 36 da Lei Complementar Federal nº 141, 
de 2012; e

2) tratar de outros assuntos de interesse da Comissão.
Membros Efetivos  Membros Substitutos
José Américo PT Dr. Jorge Do Carmo
Caio França PSB ---
Adalberto Freitas PSDB Analice Fernandes
Patricia Bezerra PSDB Barros Munhoz
Coronel Nishikawa PL André do Prado
Edna Macedo REPUBLICANOS Wellington Moura
Ataide Teruel PODE Murilo Felix
--- MDB Léo Oliveira
Paulo Correa Jr PSD Marta Costa
Edmir Chedid UNIÃO ---
--- UNIÃO ---

Sala das Comissões, em 01/06/2022.
Deputada Patricia Bezerra
Presidente

 CONSELHO DE ÉTICA E DECORO 
PARLAMENTAR
CONVOCAÇÃO
Convoco, nos termos regimentais, as Senhoras Deputadas 

e os Senhores Deputados abaixo relacionados, membros desta 
Comissão, para uma Reunião Extraordinária a realizar-se no dia 
07/06/2022, terça-feira, às 14:30 horas, no Plenário José Bonifá-
cio, com a finalidade de apreciar a pauta anexa.
Membros Efetivos  Membros Substitutos
Enio Tatto PT Teonilio Barba
Barros Munhoz PSDB 
 PSB Caio França
Maria Lúcia Amary PSDB Marcos Zerbini
Wellington Moura REPUBLICANOS Altair Moraes
Delegado Olim PP Professor Kenny
Erica Malunguinho PSOL Carlos Giannazi
Campos Machado AVANTE Roque Barbiere
Marina Helou REDE ---
Adalberto Freitas PSDB 
 PL Tenente Coimbra
Corregedor  Substituto
Estevam Galvão UNIÃO 
 PL Alex de Madureira

Sala das Comissões, em 03/06/2022.
Deputada Maria Lúcia Amary
Presidente
8ª Reunião Extraordinária
Item 1 - aplicar a pena de advertência à Deputada Môni-

ca Seixas, conforme parecer aprovado em reunião do dia 
10/05/2022, relativo ao Processo RGL 5817/2021.

Item 2 - deliberar sobre a juntada dos Processos RGL 
5458/2022 e 5522/2022: representações em desfavor do Depu-
tado Wellington Moura, por quebra de decoro parlamentar, por 
versarem sobre o mesmo objeto.

Deliberar sobre a admissibilidade das seguintes represen-
tações:

Item 3 - Processo RGL 5415/2022 - de autoria da Deputada 
Mônica da Mandata Ativista contra o Deputado Gilmaci Santos, 
por quebra de decoro parlamentar.

Item 4 - Processo RGL 5457/2022 - de autoria da Deputada 
Valéria Bolsonaro contra o Deputado José Américo, por quebra 
de decoro parlamentar.

Item 5 - Processo RGL 5458/2022 - de autoria da Deputada 
Mônica da Mandata Ativista, ao qual foi aprovada a juntada do 
Processo RGL 5522/2022, de autoria da Deputada Márcia Lia, 
ambos contra o Deputado Wellington Moura, por quebra de 
decoro parlamentar.

Item 6 - Processo RGL5523/2022 - de autoria do Deputado 
Douglas Garcia contra a Deputada Erica Malunguinho, por que-
bra de decoro parlamentar.

Item 7 - Processo RGL 5578/2022 - de autoria da Deputada 
Erica Malunguinho contra o Deputado Douglas Garcia, por que-
bra de decoro parlamentar.

Item 8 - Processo RGL 5580/2022 - de autoria do Deputado 
José Américo contra a Deputada Valéria Bolsonaro, por quebra 
de decoro parlamentar.

9 - Processo 7915/2021 - CONSELHO DE ÉTICA E DECORO 
PARLAMENTAR - Representação de autoria do Deputado Gil 
Diniz contra a Deputada Érica Malunguinho, por quebra de 
decoro parlamentar. - Deputado Barros Munhoz - Propondo 
arquivamento por falta de tipicidade, dando-se ciência às partes 
envolvidas.

PARA CIÊNCIA:
Item 10 - Manifestações de repúdio à fala do Deputado 

Arthur do Val:
- Moção nº 44/2022, da Câmara Municipal de São José dos 

Campos, de autoria da vereadora Amélia Naomi;
- Moção nº 02/2022, da Câmara da Estância Turística de 

Salto, de autoria dos vereadores Antônio Cordeiro dos Santos e 
Vinicius Saudino de Moraes.

Item 11 - E-mail encaminhado à Ouvidoria do Parlamento, 
pelo Sistema Fale Conosco, pela Senhora Daisy Lucy Assis de 

Almeida, de indignação com o desrespeito com que foi tratada 
a Deputada Isa Penna, pelo Deputado Delegado Olim.

Item 12 - E-mail do Consulado das Famílias LGBTI+, enca-
minhando Nota de Repúdio ao discurso transfóbico proferido 
pelo Deputado Douglas Garcia.

 COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
CONVOCAÇÃO
Convoco, nos termos regimentais e do Ato de Mesa nº 26, 

de 2021, as Senhoras Deputadas e os Senhores Deputados abai-
xo relacionados, membros desta Comissão, para uma Reunião 
Extraordinária a realizar-se no dia 08/06/2022, quarta-feira, às 
15:00 horas, no Ambiente Virtual, com a finalidade de ouvir o 
Excelentíssimo Senhor Secretário da Cultura e Economia Criati-
va do Estado de São Paulo, Sérgio Sá Leitão, quanto ao disposto 
no Artigo 52-A da Constituição do Estado de São Paulo - presta-
ção de contas do andamento da gestão e avaliação das ações, 
programas e metas da Secretaria.
Membros Efetivos  Membros Substitutos
Maurici PT Márcia Lia
Professora Bebel PT Teonilio Barba
Mauro Bragato PSDB Analice Fernandes
Roberto Engler PSDB Patricia Bezerra
Valeria Bolsonaro PL Castello Branco
Douglas Garcia REPUBLICANOS Altair Moraes
Sergio Victor NOVO Ricardo Mellão
Murilo Felix PODE ---
Professor Kenny PP Delegado Olim
Leci Brandão PC do B ---
--- UNIÃO ---

Sala das Comissões, em 02/06/2022.
Deputado Maurici
Presidente

 Debates
 31 DE MAIO DE 2022
48ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidência: LECI BRANDÃO e SEBASTIÃO SANTOS

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE
1 - LECI BRANDÃO
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - CORONEL NISHIKAWA
Por inscrição, faz pronunciamento.
3 - CORONEL TELHADA
Por inscrição, faz pronunciamento.
4 - PAULO LULA FIORILO
Por inscrição, faz pronunciamento.
5 - SEBASTIÃO SANTOS
Por inscrição, faz pronunciamento.
6 - RICARDO MELLÃO
Por inscrição, faz pronunciamento.
7 - SEBASTIÃO SANTOS
Assume a Presidência.
8 - LECI BRANDÃO
Por inscrição, faz pronunciamento.
9 - LECI BRANDÃO
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de 
lideranças.
10 - PRESIDENTE SEBASTIÃO SANTOS
Defere o pedido. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 
ordinária de 01/06, à hora regimental, sem Ordem do Dia. 
Lembra a realização da sessão extraordinária hoje, às 
16h30min. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão a Sra. Leci Brandão.
* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
A SRA. PRESIDENTE - LECI BRANDÃO - PCdoB - Presente 

o número regimental de Sras. Deputadas e Srs. Deputados, sob 
a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Esta Presi-
dência dispensa a leitura da Ata da sessão anterior e recebe o 
expediente.

Vamos aos oradores inscritos no Pequeno Expediente. 
Deputado Delegado Olim. (Pausa.) Deputado Castello Branco. 
(Pausa.) Deputada Marta Costa. (Pausa.) Deputado Coronel 
Nishikawa. Vossa Excelência, por gentileza, tem a palavra pelo 
tempo regimental.

O SR. CORONEL NISHIKAWA - PL - SEM REVISÃO DO 
ORADOR - Boa tarde a todos, assessorias, assessoria militar, 
assessorias de deputados, lideranças, nossa nobre presidente, 
hoje, em nossa Mesa, uma boa tarde.

Ontem estive na cidade de Bauru. A turma fala que eu só 
ajudo bombeiros. Não é verdade. Noventa e quatro por cento 
de nossas emendas têm sido destinadas à área de Saúde, prin-
cipalmente com a ocorrência da pandemia que houve durante 
esse grande período que vivemos.

O Bombeiro, evidentemente, é uma casa amada minha. 
Nós dedicamos, sim, grande parte da nossa vida a essa corpo-
ração que está no meu coração e vai ficar eternamente no meu 
coração. Jamais esquecerei das atividades que exerci durante o 
tempo que servi na Polícia Militar.

Nem por isso nós deixamos de ajudar os quartéis de Polícia 
Militar também. No total do que mandamos, a maioria das 
emendas foi para a Polícia Militar. Muitos dizem que, por ser 
bombeiro, só estou olhando os bombeiros. Não é verdade.

Ontem estivemos em Bauru. Voltei hoje de manhã. Foi 
inaugurado lá o quartel que corresponde ao interior, de Pruden-
te até Bauru: Araçatuba, Barretos, toda aquela região, Ribeirão 
Preto, São José do Rio Preto, Marília, Bauru, inclusive.

na inauguração lá. De manhã, o governador passou por 
lá, mas não foi à inauguração. Até me surpreendi, mas cada 
um sabe o que faz. Eu gostaria que o Machado passasse 
rapidamente um vídeo do que foi feito na festa de ontem da 
inauguração do quartel.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
O SR. CORONEL NISHIKAWA - PL - Enfim, eu tenho orgulho 

sim de ser bombeiro, de ter servido na corporação em que não 
há rejeição de ninguém. Então fica aqui a nossa mensagem. 
Nós faremos aqui um evento que deve marcar a nossa passa-
gem aqui pela Assembleia.

Do dia 20 ao dia 24 de junho, nós faremos a Semana do 
Bombeiro aqui. Nós traremos alguns exemplares antigos das 
viaturas de bombeiros e durante a semana haverá palestras, 
e é um marco que nós queremos fazer aqui na Assembleia 
Legislativa.

Muito obrigado, Sra. Presidente.
A SRA. PRESIDENTE - LECI BRANDÃO - PCdoB - Obrigada, 

deputado. Parabéns para a sua corporação. Seguindo a lista de 
oradores inscritos, deputada Edna Macedo. (Pausa.) Deputado 
Dr. Jorge Lula do Carmo. (Pausa.) Deputada Janaina Paschoal. 
(Pausa.) Deputado Tenente Nascimento. (Pausa.)

Deputado Major Mecca. (Pausa.) Deputado Carlos Gian-
nazi. (Pausa.) Deputada Márcia Lula Lia. (Pausa.) Deputado Gil 
Diniz. (Pausa.) Deputado Coronel Telhada, tem V. Exa. o uso da 
palavra pelo tempo regimental.

O SR. CORONEL TELHADA - PP - Srs. Deputados, Sra. Depu-
tada Leci Brandão, todos assessores e funcionários aqui presen-
tes, Sras. e Srs. Policiais Militares, todos que nos assistem pela 
Rede Alesp, começo esta fala hoje, terça-feira, dia 31 de maio 
já... Caramba, acabou o mês, hein, Paulinho?

Amanhã já estamos em junho. O ano está passando voan-
do, muitas coisas a fazer e nós aqui, diariamente, trabalhan-
do pela população de São Paulo. Eu quero aqui fazer um 
comentário sobre uma coisa que saiu nos jornais ontem - todo 
mundo sabe já. Ontem, a Sra. Elize Matsunaga foi colocada em 
liberdade.

Nós sabemos que é um direito dela, um direito dado pela 
Justiça, mas mais uma vez eu venho aqui a público trazer essa 
inquirição, essa dúvida: que Justiça brasileira nós temos? Que 
Justiça é essa?

Essa senhora - não vou dizer pelos motivos que ela prati-
cou; ela devia ter os motivos dela, que não justificam o crime 
- há dez anos foi presa por matar o marido, Marcos Matsunaga, 
e ela cumpria pena na penitenciária Santa Maria Eufrásia Pelle-
tier, em Tremembé.

Pois bem, não bastasse essa senhora ter matado o marido 
dela, ela ainda esquartejou o corpo. Um crime hediondo! Um 
crime fora do normal não só pela morte em si, que é uma coisa 
abominável uma mulher matar o marido e o marido matar uma 
mulher, uma pessoa matar a outra.

“Mas teve motivos”. Não há motivo que justifique uma 
pessoa matar a outra - com raiva, com bronca - não justifica, 
ainda mais marido e mulher, pai e filho, filho e mãe. É absurdo.

Mas ela, segundo eu estava ouvindo hoje na imprensa, 
descobriu que ele teria uma amante e por isso ela o matou. Não 
contente com a morte, ela esquarteja o corpo desse cidadão, 
joga-o em uma vala, em um rio, na beira de um córrego, e esse 
corpo é descoberto dez dias depois.

Pois bem, ela foi julgada, foi presa, condenada, salvo 
engano, a 16 anos. Ela teria sido condenada primeiro a 19 anos 
e, depois, no recurso, acabou... É isso mesmo, foi condenada a 
19 anos e 11 meses; em 2019, reduziu-se a pena para 16 anos 
e 3 meses. Pois bem, agora, com 10 anos, ela é colocada em 
liberdade.

Eu estava ouvindo hoje a entrevista dela e ela dizendo que 
ela tem certeza de que o Matsunaga já a perdoou. Ela, nas suas 
orações, diariamente pede perdão. Tem que pedir mesmo, por-
que o que ela fez é um crime hediondo.

E todo mundo bate palma, acha lindo, maravilhoso. Tenho 
uma notícia aqui, não sei se vocês viram na imprensa hoje, ela 
vai escrever um livro. Olha só: não basta ter filme com o tema 
dela, quem sabe ela vai fazer uma novela futuramente, mas 
agora é escritora.

Eu pergunto aos amigos: que Justiça é essa? Que País é 
esse, que permite que uma Justiça dessa maneira ocorra na 
nossa sociedade? Nós, aqui, eu, como policial militar, 43 anos 
de serviço, 33 anos de serviços efetivamente prestados nas ruas 
de São Paulo, me assusto, porque ao longo desses anos presen-
ciamos crimes horríveis, participamos de inúmeras ocorrências.

Nós sabemos que, infelizmente, o ser humano é dotado 
de uma maldade muito grande. Se não for Deus na vida dessas 
pessoas e na nossa sociedade, nós estaremos numa situação 
muito difícil.

Mas a nossa Justiça não ajuda, porque depois de um crime 
tão grave desse, com dez anos ela coloca essa pessoa na rua. 
Ou seja, se essa senhora tivesse 30, 40 anos à época, ela ainda 
está jovem para voltar à sociedade.

Eu acredito no perdão. Eu acredito no perdão, sim. Nós 
temos que praticar o perdão, sim. Mas a Justiça é feita para 
punir e punir exemplarmente, para que outras pessoas não 
façam o que essa senhora fez. O que a gente não vê é isso. A 
gente vê essa desculpa esfarrapada, essa pouca-vergonha da 
nossa Justiça se mostrando benévola com o crime.

Isso, gente, nós sabemos que só permite que haja mais cri-
minalidade. Nós vemos diariamente na rede social a que cami-
nho nossa sociedade está seguindo: os jovens com uma violên-
cia desenfreada, bebida, droga, armamentos, roubos de motos, 
de carros, absurdos acontecendo em todos os estados do País.

Essa atitude aqui é uma atitude vergonhosa para a nossa 
Justiça. Essa atitude, esse exemplo, deixa bem claro que a nossa 
sociedade tem uma Justiça que não a representa.

Uma senhora dessa mereceria perpétua, para que qualquer 
pessoa que tivesse o mínimo de ideia de fazer o mesmo que ela 
fez pagasse com a mesma moeda: prisão perpétua, e não dez 
anos em cana, porque isso é uma justificativa para que crimes 
dessa maneira continuem ocorrendo.

Então quero aqui publicamente me colocar contra essa 
insensatez da nossa Justiça, da Justiça brasileira que, no meu 
caso, eu entendo que só facilita o crime, só favorece a vida do 
criminoso e, infelizmente, prejudica a vida do cidadão de bem.

Só para fechar, Sra. Presidente, ontem nós tivemos aqui 
a abertura da Frente Parlamentar presidida pelo nosso amigo 
deputado estadual Sargento Neri, a abertura da Frente Par-
lamentar em Defesa dos Direitos e Deveres dos Agricultores 
em Assentamentos de Terras no Estado de São Paulo. Eu sou 
o vice-presidente, fui convidado pelo Sargento Neri para ser o 
vice-presidente dessa frente parlamentar.

Ontem, nós tivemos a abertura com a participação do 
nosso pré-candidato ao governo de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas, que conversou com todos os assentados e deixou bem claro 
que, caso eleito futuramente, ele trabalhará em prol da escritura 
definitiva para essas pessoas, que estão há 20, 30, 40, 50 anos 
aguardando a regularização de seus terrenos.

Então quero agradecer aqui a presença do nosso pré-
-candidato Tarcísio de Freitas e também o Sargento Neri. Quero 
parabenizar o Sargento Neri e toda a equipe pelo trabalho reali-
zado em prol dessa frente parlamentar.

Eu também, Sra. Presidente, quero mostrar o vídeo aqui. 
Pode colocar no ponto aí por favor, Machado. É uma ocorrência. 
Essa ocorrência aconteceu lá no Paraná.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
Um indivíduo, vocês vão ver lá no fundo da tela, entra 

armado com um revólver na mão, apontando-o para todo 
mundo. Dentro da farmácia, havia um policial militar fazendo 
compras, interveio, o criminoso se voltou contra ele, armado, e o 
policial militar o acertou e o matou.

Muita gente criticando, “mas que absurdo, precisava ati-
rar?” Precisava atirar, sim, porque se o policial militar não toma 
rápida atitude, ele teria sido morto por esse criminoso. Foi lá na 
rua Paraná, em Cascavel.

Eu acho interessante aqui a informação do tenente Diego 
Astori, comandante da 1ª Companhia, não sei se é tenente ou 
capitão, comandante da 1ª Companhia de Polícia Militar, que 
quando a imprensa pergunta sobre o caso, dizendo que era 
um absurdo o policial ter atirado, ele respondeu: “O criminoso 
deu voz de roubo rendendo várias pessoas que estavam no 
local. No momento que o policial tentou interagir com ele, ele 
se voltou com arma para o policial, que teve que agir de uma 
forma rápida.

O policial só possui uma vida, e a vida do policial não é 
igual a um videogame. O policial só possui uma vida e isso não 
é jogo de videogame. Ele, o criminoso, estava disposto a matar 
ou morrer para praticar o crime.”

Então, muito bem dito aqui pelo comandante Diego Astori, 
a nossa vida não é um jogo de videogame que você morre 10 
vezes e pode continuar jogando. É um tiro só, que se for bem 
acertado nos manda dessa vida para outro local. E aí, gente, 
não adianta chorar.

E só lembrando, esse rapaz, de 18 anos, tinha passagens 
diversas por furto, roubo, tráfico e receptação. E ele havia, para 
vocês terem uma ideia, uma hora antes feito um roubo no 
mesmo local.


